
@齐鲁晚报：时隔四年，恢复“五一”黄金周的建议，再次在今年全国两会

上被全国政协委员张近东提交。力挺者认为，此举能拉动内需；反对者则提出，

集中休假问题很多。“五一”黄金周，到底该不该恢复？
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阔别4年，“五一”长假复活吧

@人山人海37：赞成
恢复“五一”黄金周，这
样，让在外地工作的子女
与父母多一次团聚机会！

@2 0 1 1 锐锐：我支
持，有很多外出打工的人
因为春节买不到车票没
有回家过年，正好“五一”
长假回家看看，我举双手
赞成恢复“五一”长假。

@蔡海明同学：如今
社会压力太大，节奏太
快，休假也是减压的一个

办法，应该恢复！
@叫我辉姑娘：当初

长假取消，分成了几个短
假，旨在缓解景区、交通
压力，可是您看这几年有
改观吗？

@鲁佳艺veronica：
作为一个学生，我是很希
望有黄金周的！

@两条鱼在水上飞：
应该恢复，像一家三口同
时出去玩，只能在长假期
间才能实现。

身心俱疲，

我举双手赞成恢复！
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搜爆犬也是

两会“工作人员”

@速写无心：搜爆犬正在
工作。

本报记者 王媛 微博报道

录音笔“撞衫”

主人费周折
@追梦小杰：我在政协经

济界听分组讨论，记者们把录
音笔密密麻麻地摆放在音箱
上。讨论结束，结果悲剧了，有
的录音笔外形一模一样，而且
是一个牌子的，记者们为了区
分录音笔大费周章。不少人拿
错了又互相换，真不容易啊。
本报记者 刘红杰 微博报道

6分钟发言时间

真够宝贵的
@下载zhong：在参加政协

无党派界别联组讨论时，召集
人说，为了让更多的人发言，将
原定8分钟的发言时间改为6分
钟。上午讨论结束后，召集人又
喊了一句，“下午发言6分钟以
内，要讲实话、讲真话。”

本报记者 李钢 微博报道

记者出错，

被陈竺“鄙视”了
@下载zhong：5日，和同行

们围堵陈竺，一个哥儿们问了个
关于丙肝疫情的问题，因把疫情
暴发的地点弄错，被陈竺严重

“鄙视”了。有的记者准备不足，围
着一个人录了一通，然后回过头
来问其他人“这谁啊？”

本报记者 李钢 微博报道

人美衫靓

这一桌真养眼

@文心竹语：少数民族的
代表们在驻地大厅讨论政府工
作报告。
本报记者 赵文竹 微博报道

两会穿旗袍，该炮轰吗
@齐鲁晚报：5日，浙江省30名女性代表委员原打算身着定制的高级旗

袍集体亮相，这一消息自微博传开后立即引来网友热评。在舆论压力下，这
一幕最终没能上演。亲，她们做错了吗？两会穿旗袍，是不务正业吗？

带薪休假靠谱，

“十一”黄金周也该取消

@刘曰章：不应该恢
复，长假引发的问题太
多，比如：交通紧张，旅游
点人满为患等等。

@waveJumper：甚
至应该取消“十一”黄金
周。这样的节日给生态环
境造成很大破坏。

@yaya金：不该恢
复。黄金周前因为调休连

续上班，更觉得累。
@北漂娟娟：放假三

天挺好，折腾一周累死累
活的，节后恢复不过来。

@唐山企鹅：更期待
带薪休假。

@飘飞的纸片：长假
三下五除二就取消了，带
薪休假制度却没建立起
来，不应该！

@老佟 2 0 0 6：您这是开会
呢，还是秀大腿？

@恩玛秀丹：人民需要的是
建言献策的巾帼，不是拿姿作秀
的花瓶！

@深沉的体力王：这不是奥
斯卡，穿的场合不对。

@_海平方_：旗袍多少钱一
件？谁买单？如果是企业赞助的，
那是不是存在利益交换？

全国两会正在召开。您对两会有什么好的建议和想法，可登录齐鲁晚报官方微博发
表观点。齐鲁晚报新浪官方微博：http://weibo.com/qlwb；全国两会微话题网址：http://
topic.t.sina.com.cn/video/2012qglh/index.shtml

@万里无声乃大声：只要钱
是个人出的，没什么可争论。

@梧桐树荫下的老贼：旗袍
是最具有东方特色的正式礼
服，谁说“正式场合”不能穿？

@岳鹏316：庄重与否是在
于人的内心，不在穿啥。

@小羊看家：穿旗袍不代表
就变成了花瓶，只要有好提案，
穿漂亮点有什么？

格网友调查：

近九成网友支持恢复长假

近日，在人民网一项
156175人参与的调查显
示，88 . 9%的网民赞成恢
复“五一”长假，9 . 4%的
网民表示反对。

从2000年至2007年，

黄金周制度总共实行了8
年。2008年正式取消了

“五一”黄金周。广东曾在
2009年试图曲线恢复“五
一”长假，但被紧急叫停。

(综合)

每年两会上，身着民族服装的代表和委员总是能成为焦点。本报特派记者 王媛 摄

格马上落地：

长假，说不定哪天就恢复了

5日，山东省旅游局
国内市场处处长王春生在
接受记者采访时说，恢复

“五一”黄金周“利大于
弊”，而且目前要求恢复的
呼声越来越高，恢复的可
能性在变大。王春生说，从

春节到“十一”，时间跨度
太长，不利于人们休整。

到底能不能恢复“五
一”黄金周呢？王春生说，
决策权在国家那里，决策
者要综合考量各方因素。

本报记者 张泰来

两会服务人员的装束，每年都是会场外的风景线。 本报特派记者 王媛 摄
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